

Falla el PREP en Yucatán

Pedro Diego Tzuc

MÉRIDA.- En medio de una férrea disputa por la Gubernatura de Yucatán entre los candidatos Mauricio Vila Dosal (PAN-MC) y Mauricio Sahuí Rivero (PRI-PVEM-Panal), las autoridades reconocieron que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) falló desde de su apertura.

Entre la 1:30 y las 2:00 horas de este lunes, el sitio presentó primero intermitencias y luego caídas abruptas y así se mantuvo hasta el cierre.

El presidente de la Comisión Temporal de Seguimiento del PREP, Jorge Vallejo Buenfil, confirmó las deficiencias, luego de que se recibieron quejas durante sesión matutina del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (Iepac).

Reveló que la empresa "Proyectos Integrales de Redes, Voz y Datos, S.A. de C.V." había reportado algunos problemas con el PREP debido a "intentos de hackeo".

La titular del Iepac, María del Lourdes Rosas Moya, reconoció anomalías y propuso que se solicitara al proveedor un informe técnico."No, no estamos ante una caída del sistema, estamos ante intervalos de entradas..., entras, se cae, regresa, etc. Eso es lo que todavía no entendemos", respondió.

Sin embargo, reiteró que la validez de los comicios la darán los cómputos municipales y distritales que iniciarán este miércoles, así como el cómputo estatal.

Además, adelantó que los paquetes electorales no han llegado de manera rápida a los consejos municipales y ello ha provocado muchos retrasos.

Víctor Hugo Lozano Poveda, representante del PAN en el Iepac, expresó preocupación por el presunto caso de ataque cibernético al sistema.

Alertó que esa situación abona a la "incertidumbre" y no es favorable a la confianza ciudadana depositada en el organismo electoral.

Elvira Moreno Corzo, representante de Morena, recordó que en su momento se preguntó si el PREP estaba suficientemente blindado para una contingencia. y reprochó que se les había asegurado que tenían un contrafuego lo suficientemente fuerte para soportarlo.

El consejero Antonio Matute González mencionó que estas fallas ocurren en un contexto de líos en varios consejos municipales y, por tanto, no ayudan a apaciguar la situación después de los comicios.

Más tarde, respecto a este tema, el secretario general del CEN del PAN, Marcelo Torres Cofiño, exigió al actual Mandatario priista, Rolando Zapata Bello, sacar las manos de la elección y garantizar que el voto de los yucatecos a favor de Mauricio Vila Dosal se reconozca.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 3 de julio de 2018